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вера Павловна семенова 
всего на три года младше 
александра вампилова, ее 
вполне можно назвать свер-
стницей знаменитого дра-
матурга. она помнит пер-
вую постановку «старшего 
сына» в иркутском дра-
матическом театре в 1969 
году, видела автора пьесы 
на сцене, когда он пред-
ставлял публике спектакль. 
Помнит она и день похорон 
александра вампилова, го-
ворит, что нескончаемый 
поток людей шел простить-
ся с любимым писателем. 
уже много вера Павловна 
сажает цветы на могилах  
александра вампилова и 
его матери анастасии Про-
копьевны в радищево. 

Хотя Вера Павловна всю жизнь  
проработала бухгалтером, ее душа 
всегда тянулась к творчеству. Она 
большая любительница поэтических 
вечером и ярая театралка. До сих пор  
не пропускает ни одной премьеры в 
драмтеатре и всегда в театр приходит 
с цветами. Конечно, жить на одну 
пенсию в наше время сложно,  но 
Вера Павловна находит возможность 
купить цветы любимым актерам. 

 Почти двадцать лет Вера Пав-

ловна сажает цветы в своем микро-

районе у портрета Александра Вам-

пилова. Раньше возле 25-го дома, 
а теперь, уже как три года, возле 
нового портрета на доме № 28. В 
прошлом году, когда отмечалось 
75-летие драматурга, возле этого 
дома с помощью депутата Законо-

дательного Собрания Иркутской 

области Татьяны Семейкиной был 
разбит скверик, поставлены ска-

мейки, установлены вазоны для 
цветов, которые Вера Павловна за-

полнила цветочной рассадой. Гово-

рит, что сейчас радуется каждому 
дождю, воду сюда носить сложно, 
а цветочки полив любят. Помогают 
Вере Павловне активисты местного 
Совета ветеранов, особенно Люд-

мила Петровна Боброва.
Сейчас Вера Семенова собира-

ется съездить в Листвянку, здесь, 

у памятника драматургу она тоже 
садит цветы. С поливом здесь еще 
сложнее. Поэтому у цветочницы все 
лето на балконе растут дежурные 
бархатцы. Если  у памятника  цветы 
засыхают, она подсаживает новые. 
«Сколько в Листвянке ежегодно бы-

вает туристов? Они фотографиру-

ются рядом с памятником, снимки 
по всему миру разъезжаются!» – 
говорит Вера Павловна. И вправду, 
как-то некрасиво будет, если гости 
будут увозить домой снимки с увяд-

шими цветами возле памятника на-

шему знаменитому земляку. 
Помимо текущих забот у Веры 

Павловны появилась еще одна идея. 
Знаете дорожку, идущую вверх от 
остановки «Ботанический сад», 
это – аллея Вампилова. Деревьям, 
которые там растут, идет третий де-

сяток, а вид у них – как будто  век 
прожили, не меньше. «Ни виду, ни 
памяти, ни отношения не осталось», 
– говорит Вера Павловна. «Можно 
к 35-летию микрорайона высадить 
новые деревья. Будет здорово, если 
в их посадке примут участие вы-

пускники школ, старожилы нашего 
микрорайона. И надо установить 
мемориальную табличку, чтобы 

люди знали, что это аллея Вампи-

лова. Хорошее ведь дело, восста-

новить аллею! Через вашу газету 
делюсь своей идеей, у меня нет сил 
браться за организацию этого меро-

приятия, все-таки мне уже 73 года.  
Надеюсь, что информацию прочтут 

неравнодушные люди, активисты, 
тосовцы, и, благодаря общим уси-

лиям, аллея вновь зазеленеет, как 
30 лет назад. Это не Вампилову, 
это нам, жителям Первомайского, 
надо», – говорит Вера Павловна. 

Ольга Мороз 

От редакции. Надеемся, что на 
замечательную идею Веры Павлов-

ны Семеновой откликнутся жители 
микрорайона Первомайский и все 
иркутяне, неравнодушные к своему 
городу и творчеству нашего велико-

го земляка. А мы обязательно рас-

скажем о судьбе аллеи Вампилова 
на страницах газеты.  

«такое крыльцо еще поискать 
надо!», – говорят в доме № 20-б 
на бульваре рябикова. Широкое и 
длинное крыльцо совсем недавно 
капитально отремонтировали. соб-
ственно, ничего в этом и не было 
бы интересного:   поставили козы-
рек, оштукатурили и покрасили бо-
ковую стенку, установили перила 
с одной стороны и… постелили на 
пол резиновое покрытие.  

Резиновый пол мягкий и не скользкий. 
Покрытие представляет собой материал, со-

стоящий из резиновой крошки, полученной в 
результате переработки автомобильных покры-

шек, полиуретанового связующего, минераль-

ных наполнителей, красителей, и является про-

дуктом продолжительной вулканизации. Срок 
службы от 5 лет и более, стоимость 1300 рублей 
1 м2 готового изделия. Выдерживает температу-

ру ниже минус 40 С. В отличие от плитки, по-

крытие не сломается, а в отличие от бетона – не 
крошится, само по себе эластичное, упругое и 
прочное. Ухаживать просто – покрытие моется 
под напором воды, а наледь в холодное время 
года легко и просто раскалывается под подо-

швами обуви от человеческого веса. Красота!  
Кстати сказать, с заказом на такую работу 

подрядчик этой территории Алексей Михайлов 
столкнулся впервые. Он говорит, что сначала 
был против идеи жильцов постелить на крыль-

цо полиуретановое покрытие, потому что зи-

мой, как правило, намерзающий лед с крылец 

дворники отдалбливают железными ломами. А 
по резиновому покрытию же не будешь долбить, 
так недолго его и испортить. Однако жильцы 
настояли на своем. «Найдем оптимальный спо-

соб, как его очищать ото льда в холодный пери-

од года, будем использовать смеси против об-

леденения, – говорит подрядчик. – Нам самим 
интересен опыт эксплуатации такого крыльца, 
сталкиваемся с этим впервые. Площадка перед 
входной дверью теперь защищена крышей, по-

весили желоб, а ступени сделаны чуть под на-

клоном, чтобы вода с них стекала». 
Нина Хлуновская, старшая  по дому рас-

сказывает, что у жильцов давно было в пла-

нах  отремонтировать крыльцо. Мало того, 
что оно имело некрасивый вид, еще и ступе-

ни были разной высоты. «Жители страдали, в 
частности, моей маме 77 лет, ей подниматься 
по крыльцу было очень неудобно, – рассказы-

вает старшая. – Задача стояла сделать все сту-

пени одной высоты. А так как лестница – объ-

ект повышенной травмоопасности, то решили 
сделать ее мягкой и не скользкой. За прошлый 
год у нас образовалась экономия по теплу в 
81 тысячу рублей, и все жильцы единогласно 
проголосовали за ремонт крыльца. Я искала 
варианты, через интернет нашла компанию, 
которая занимается «резиновыми» полами. 
Вид красивый, мы довольны! Действительно, 
дом начинается с подъезда».

  Старшая делится с нашей газетой даль-

нейшими планами. Теперь жильцы плани-

руют поставить видеокамеры, сделать ху-

дожественную роспись подъезда (для этого 

присматривают интересных граффитчиков) 
и постелить на лестничных площадках перед 
квартирами такое же полиуретановое покры-

тие, только другого цвета. 
– Приходите, посмотрите, пощупайте, – 

приглашает  Наталья Телешева, инженер  участ-

ка «Синюшина гора» «Западного управления 
ЖКС».  – Такое крыльцо, по моей информа-

ции, единственное в городе. Нина Борисовна 

пришла к нам с уже готовым предложением, и 
это здорово! Сначала мы сомневались, но сей-

час, видя результат, рады, что поддержали ее. 
Хочу сказать, что мы поддерживаем все идеи 
собственников, и готовы их реализовать даже 
в рассрочку, лишь бы жители были довольны, 
тогда и нам будет спокойно и радостно! 

Марина Труфанова

крыльцо 21 века 

Дом № 20-б – одноподъездный, здесь собственники квартир проголосовали за  
индивидуальный тариф на обслуживание и текущий ремонт, он составляет  - 
чуть больше 21 рубля за 1 м2, из них 4,52 рубля – сбор на текущий ремонт. О своем 
доме жильцы   заботятся не на словах. В подъезде установили пластиковые окна, 
а теперь еще и такое замечательное крыльцо сделали!    

Жительница микрорайона Первомайский хочет восстановить аллею Вампилова

аллея к юбилею 
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за прошедший период 2013 года  в г. иркут-
ске зафиксировано 336 пожаров, в результате 
которых погибло 20 человек, 21 человек полу-
чил травмы. в сравнении с аналогичным перио-
дом прошлого года количественный показатель 
гибели людей увеличился на 17, 6%, травм на 
5 %, в связи с чем в городе иркутске с 1 июля 
по 1 августа 2013 года проводятся совместные 
с овд, представителями администрации, ЖкХ, 
соцзащиты профилактические мероприятия, на-
правленные на предупреждение пожаров в жи-
лом секторе.

Отдел надзорной деятельности г. Иркутска напоминает:
 - будьте осторожны с огнем;
 - следите за исправностью электропроводки;
 - перед выходом из дома выключайте электроприборы, 

следите за их исправностью;
 - не курите в постели;
- не оставляйте малолетних детей без присмотра.  

    ОНД г. Иркутска обращается к гостям и жителям 
г. Иркутска: «Будьте благоразумны, принимайте все меры 
предосторожности, чтобы не допустить пожара. Избежать 
пожара можно, соблюдая правила пожарной безопасно-

сти».

Отдел надзорной деятельности г. Иркутска

В  Иркутске проводятся рейды по предупреждению пожаров в жилом секторе

избежать пожара можно

объявления

уважаемые 
жители! 

теперь в любой 
рабочий день месяца 
вы можете подать по-

казания 
индивидуальных при-

боров учета 
холодного и горячего 

водоснабжения 
по телефону 500-100 

и в расчетно-кассовых 
центрах вашей 
управляющей 

компании.

уважаемые 
жители!

заявки по ремонту 
и неисправностям 

лифтов вашего дома, 
вы можете подать 

по телефону 500-100.
Ваша управляющая 

компания

 уважаемые 
жители!

во избежание до-
начисления вам де-
нежных средств за 
перерасход горячего 
и холодного водоснаб-
жения оао «западное 
управление жилищно-
коммунальными си-
стемами» убедительно 
просит вас сообщать о 
фактах проживания в 
вашем доме не заре-
гистрированных граж-
дан, для составления 
актов фактического 
проживания и начис-
ления оплаты соглас-
но числу проживаю-
щих граждан. 

заявления 
принимаются 

в управляющей 
компании или 
по телефону 

500-100.

Планирование ремонт-
ных работ теперь не будет 
ограничиваться одним го-
дом.  «западное управление 
жилищно-коммунальными 
системами»  разработало 
перспективные планы теку-
щего ремонта многоквартир-
ных домов. в чем суть ново-
го подхода к планированию 
и осуществлению ремонта 
рассказывает  генеральный 
директор оао «западное 
управление Жкс» антон  
Щелкунов. 

– Антон Николаевич, в этом 
году «Западное управление ЖКС» 
впервые стало разрабатывать и 
предлагать жителям многоквар-

тирных домов перспективный 
план текущего ремонта. Чем он 
отличается от прежних планов?

– Перспективный план не огра-

ничивается одним годом и рас-

считан на несколько лет вперед, 
например, на три года. Перспек-

тивный план ремонтных работ со-

ставляется на основе дефектных 
ведомостей – актов осмотра мно-

гоквартирного дома. В конце 2012 
года мы провели осмотр общедо-

мового имущества каждого МКД, 
составили акты, в которых указали 
все замечания, недостатки, все ра-

боты, что необходимо выполнить, 
расценили их и  внесли в перспек-

тивный план. Эти планы предлага-

ются собственникам для принятия 
решения:  в какой срок и в каком 
объеме будут выполнены эти ра-

боты.  Например, дом собирает по 
статье «Текущий ремонт» 200 ты-

сяч  рублей, а ремонтных работ со-

гласно дефектным ведомостям надо 
выполнить на 2 миллиона рублей. 
Ждать 10 лет, пока дом соберет 
достаточную сумму, нет смысла. 
За это время дом может совер-

шенно обветшать. Поэтому пред-

лагаем разные варианты решения 
этой проблемы. Если жители хотят 
провести ремонт в сжатые сроки, 
они могут проголосовать за инди-

видуальный тариф на «Текущий 
ремонт», тогда ремонтные работы 
будут проведены в ближайшие 2-3 
года. Соответственно, на этот срок 
и составляется перспективный 
план. Если собственники проголо-

суют за то, чтобы тариф остался  в  
прежних рамках, то сроки ремонта 
могут быть передвинуты на не-

сколько лет, пока дом не накопит 
достаточно  средств.  Возможно 

и  выполнение ремонтных работ в 
рассрочку, с отнесением отдельной 
строкой в план.  В любом  случае 
перспективный план составляется 
с учетом того, какие работы долж-

ны быть проведены в первую оче-

редь, и обязательно   утверждается 
большинством голосов собствен-

ников жилья многоквартирного 
дома. Управляющая компания при 
этом страхуется от возможных не-

доразумений. Например, кто-то 
из собственников  хочет, чтобы 
управляющая компания установи-

ла в этом году  пластиковые окна 
в подъездах.  Тогда управляющая 
компания предоставляет план,  в 
котором черным по белому напи-

сано, что  большинство собствен-

ников проголосовало за то, чтобы в  
текущем году отремонтировать, к 
примеру,  стеновые панели. А оче-

редь ремонтировать окна наступит 
в следующем году.     

– Как определяется очеред-

ность работ?
– Конечно, в первую очередь 

проводятся обязательные работы 
по подготовке к зиме, к отопитель-

ному сезону. В этом случае управ-

ляющая компания выполняет тех-

нический регламент от ИГТСК. Что 

касается других ремонтных работ, 
то решение принимается на общем 
собрании собственников большин-

ством голосов. Мнения жителей 
всегда могут быть разными. Одни 
собственники хотят срочно сделать 
косметический ремонт подъездов, 
другие – отремонтировать электри-

ку. Приоритет должен отдаваться 
решению технических проблем, 
тех, что угрожают жизнедеятель-

ности многоквартирного дома. Это 
состояние коммуникаций, кровли, 
строительных конструкций.   И мы 
стараемся убедить  собственников 
в том, что  в первую очередь надо 
заниматься жизненно важными 
для дома ремонтными работами. 
Всегда разумней сначала заменить 
ветхую электропроводку, а по-

том проводить покраску и побел-

ку. Кстати,  конкретно эти работы  
удобнее и дешевле не растягивать 
на несколько лет, а совместить и 
провести в один год. Но это тоже 
должны решить сами собственни-

ки, поскольку совмещение работ, 
скорее всего, потребует от них до-

полнительных затрат.
– Какие преимущества пер-

спективных планов перед преж-

ним вариантом?

– Во-первых, значительная 
экономия времени и для собствен-

ников, и для управляющей компа-

нии.  Не секрет, что организация 
и проведение общих собраний 
в многоквартирном доме  – не-

простое мероприятие и отнимает 
массу времени. Теперь не надо 
будет каждый год  согласовывать 
план текущего ремонта – он при-

нимается, как минимум, на три 
года. Во-вторых, управляющая 
компания может  заранее прово-

дить конкурсы среди подрядчи-

ков, заблаговременно приглашать 
нужных специалистов, заказывать 
необходимые материалы у изго-

товителей, а не искать их в по-

следний момент на рынках.  Это 
нормальный хозяйский подход, со-

всем другая работа, планомерная, 
без ненужных авралов и переплат. 
Да и психологически  спокойней и 
уверенней будут чувствовать себя 
и жители,  и управленцы, когда 
будут представлять, что и когда в 
доме должно быть  сделано. Кар-

тина ремонта становится более 
цельной и понятной. 

– Составление перспективных  
планов потребовало от «Западно-

го управления ЖКС» значитель-

ных инженерных, организацион-

ных усилий?
– Подрядные организации про-

вели осенью 2012 года обследо-

вание, но когда дошло дело до со-

ставления планов, выяснилось, что 
подрядчики отнеслись к осмотру не 
должным образом, некачественно 
сработали.  Пришлось обследовать 
дома  еще раз. Ведь  для составле-

ния   перспективного плана, нужен 
глубокий, детальный осмотр, чтобы 
выявить не только явные проблемы, 
но и те, что могут проявить себя че-

рез некоторое время. Здесь ошибки 
и поверхностный взгляд должны 
быть исключены!  

– На каком этапе сейчас рабо-

та с перспективными планами?
– Планы составлены на каж-

дый многоквартирный дом. От-

даны старшим  и председателям 
Советов домов на согласование. 
До конца года есть время спокой-

но все обсудить и утвердить на 
общих собраниях собственников 
жилья. Сейчас мы  работаем по 
обычному ежегодному плану те-

кущего ремонта на 2013 год, кото-

рый был еще весной согласован с 
собственниками. 

Беседовал Андрей Владимиров

были ежегодные, станут перспективные



№ 6, 2013 г. е д и н ы й  к о н т а к т - ц е н т р  « к р у г л о с у т о ч н ы й  д о з о р »  5 0 0 - 1 0 0

4
вестник

По-соседски

каПремонт

Правление государственной 
корпорации «Фонд содействия ре-
формированию ЖкХ» одобрило в 
конце июня 2013 года заявку ир-
кутской области на предоставле-
ние финансовой поддержки. как 
сообщает пресс-служба областно-
го правительства со ссылкой на 
губернатора иркутской области 
сергея ерощенко, из средств фон-
да для реализации региональных 
адресных программ капитального 
ремонта многоквартирных домов 
и переселения граждан из аварий-
ного жилья в 2013 году будет вы-
делено 1,9 млрд рублей. из них 
1775,9 млн рублей планируется на-
править на переселение граждан 
из аварийного жилищного фонда.

На проведение капитального ремон-

та многоквартирных домов из средств 
фонда планируется потратить 133,5 млн 
рублей. Как пояснил министр жилищной 
политики, энергетики и транспорта Ев-

гений Селедцов, в целом на капитальный 
ремонт многоквартирных домов Прианга-

рья предусмотрено 417,5 млн рублей. Из 
областного бюджета выделено 134,0 млн 
рублей, из местных бюджетов – 87,2 млн 
рублей, 62,6 млн рублей составят деньги 
собственников помещений в многоквар-

тирных домах (15% от общей стоимости 
капремонта).

Выделенные средства будут направлены 
на проведение капитального ремонта 126 
многоквартирных домов, расположенных 
на территории 12 городов и поселков (что 
позволит улучшить условия проживания 
16664 человек), а также на расселение 265 
аварийных домов в 13 муниципалитетах. 
Новые квартиры получат 5778 граждан.

В рамках реализации мероприятий по про-

ведению капремонта многоквартирных домов 
финансирование получат 12 городов и поселков, 
исполнившие все условия предоставления фи-

нансовой поддержки, установленные федераль-

ным законодательством. Это города Братск, Ир-

кутск, Свирск, Усолье-Сибирское, Усть-Илимск, 
Черемхово, Ангарск, Байкальск, Слюдянка, Ше-

лехов, Вихоревка и пос. Михайловка.
Напомним, что за период с 2008 – 2012 

гг. на реализацию областных адресных про-

грамм по проведению капремонта много-

квартирных домов в Приангарье было при-

влечено 4,3 млрд рублей. В том числе за счет 
средств Фонда – 3,5 млрд, из областного бюд-

жета – 96,3 млн рублей, из местных бюдже-

тов – 556 млн рублей. Средства собственни-

ков помещений составили в 217 млн рублей. 
Капитальный ремонт был проведен в 2065 
многоквартирных домах. Свои условия про-

живания улучшили 244 тыс. человек.

 ИА «Байкал Инфо»

за счет фонда

начался прием заявок на 
участие в конкурсе «Жить, 
как хозяин – 2013». на стра-
ницах газеты мы будем зна-
комить читателей с его участ-
никами. наши первые гости 
– замечательные женщины, 
нина черепанова, старшая 
под дому № 52 на бульваре 
рябикова и галина бомко,  
старшая по подъезду № 2 
этого же дома. мы сидим с 
нашими героинями на лавоч-
ке и беседуем о самых что 
ни на есть житейских делах.     

«Дела житейские»:
–  Расскажите нашим читате-

лям, что вы уже успели сделать в 
своем доме?

Галина Ивановна: 
– Провели косметический ре-

монт в подъездах, пластиковые 
окна поставили, во втором подъезде 
лестницы плиткой выложили. 

«ДЖ»:
–  Кто из вас будет участвовать 

в конкурсе «Жить, как хозяин?» 
Нина Тимофевна:
– Мы уже давно живем как хо-

зяева, так нас воспитали родители. 
Хочется, чтобы везде было красиво, 
приятно, и где бы мы ни находи-

лись, кругом была чистота. 
Галина Ивановна: 
– Мы ведем себя как хозяева. 

Старые деревья во дворе убрали, 
газоны разбили, цветы посадили. 
Территорию сейчас облагоражива-

ем. Еще кусты посадим с этой сто-

роны дома и с той, чтобы весь дом 
был как в цветнике, как в саду. 

«ДЖ»:
–  А какие-нибудь проблемы у 

вас возникают? 
Нина Тимофеевна: 
– Никаких проблем, мы сами 

удивляемся.
Галина Ивановна: 
– Как по маслу все идет. Кто-то 

говорит: «Мы годами ходим, ниче-

го не получается, а вы вот как ни 
пойдете, так сразу вам делают». 
Господь, видно,  помогает, мы обе 
верующие. 

«ДЖ»:
–  Нина Тимофеевна, у вас, 

как у старшей, какие обязанно-

сти, как вы их для себя обозна-

чаете? 
Нина Тимофеевна: 
– Я знаю, что мне нужно сде-

лать. Нужен был ремонт в подъез-

де, все написала, смету составили, 
заключили договор с подрядчиком. 
Захотелось, чтобы дорога была ров-

ная, красивая. Поехала в админи-

страцию, написала заявление, при-

шел ответ: «Будет». Дорога есть. 
Приятно и по дороге пройтись, и 
в подъезд зайти. А теперь хочется, 
чтобы кругом цветы были. 

«ДЖ»:
–  Единомышленников-то у 

вас много? 
Нина Тимофеевна: 
– Самое главное, что люди уви-

дели реальную работу. Как обычно 
жильцы говорят? «Вот, ничего не де-

лается». Я проводила собрания в каж-

дом подъезде, говорила, что пока мы 
сами не начнем, нам никто не будет 
делать. Если мы начнем, тогда и нам 
будут помогать. Жильцы не верили. 
Но когда увидели, какой ремонт сде-

лали, у них и настроение поднялось, 
и они стали как-то помогать, за по-

рядком смотрят. Стало чисто, прият-

но, страшно и окурок бросить. 
«ДЖ»:
–  А какие-то мероприятия 

проводили, праздники? 
Галина Ивановна: 
– У нас еще будни. Деревья, 

цветы посадить, фасад покрасить: 
дел невпроворот

Нина Тимофеевна:
–  Сейчас еще козырьки доделать 

нужно… Самое главное наше празд-

ничное мероприятие: чтобы все выш-

ли , посадили цветы, а потом вместе 
радовались. И для людей праздник, 
и для нас. Только заасфальтировали 
дорогу, из первого подъезда сразу же 
вышли активные жильцы и посади-

ли цветы. И у нас радуется сердце, 
значит, и другим это тоже нужно, не 
только нам двоим.

Галина Ивановна: 
– Люди откликаются, каждый 

возле своего подъезда старается 
навести красоту. Предлагали даже 
соревнование между подъездами 
устроить. 

Вообще, у нас весь дом отказал-

ся от уборщиц. Когда сами жильцы 

убирают, в подъезде всегда чисто. А 
из денег на уборку в каждом подъез-

де формируется свой фонд. В своем 
подъезде на скопленные деньги мы 
сделали красивые карнизы, повеси-

ли шикарные шторы, цветы купили. 
И когда новые жильцы заезжа-

ют, мы их сразу знакомим с наши-

ми правилами, объясняем условия 
жизни. Соглашаются, не сразу, но 
со временем. 

«ДЖ»: 
– Расскажите о себе. Кем вы 

работали? 
Галина Ивановна: 
– Я до пенсии проработала пе-

дагогом. 
Нина Тимофеевна:
–  Я – в торговле, была директо-

ром магазина, в молодости – депу-

татом. Приходилось бывать загра-

ницей, много чего повидала. Сейчас 
в церкви работаю. Работы хватает, 
для нас с Галиной Ивановной, на-

верное, страшно безделье. 
Галина Ивановна:
–  Когда занят работой, и легче 

жить. Бывает, присядешь, и начина-

ет всякое ненужное в голову лезть. 
Нина Тимофеевна: 
– Для нас большое счастье, что 

мы в движении. Нам в радость по-

бегать, посмеяться, поулыбаться, со 
всеми познакомиться. Вместе легче 
работать. В доме нас уже все знают. 

Галина Ивановна:
– Все нам навстречу идут, адми-

нистрация хорошо к нам относится, 
«Западное управление ЖКС», На-

талья Васильевна Телешева, наш 
инженер. Мы нигде отказа не встре-

тили. Все стараются нам помогать, 
мы всем благодарны. И вообще, 
когда разговариваешь нормальным 
тоном, то и люди к тебе нормально 
относятся. Если человек приходит с 
негативом, то негатив в ответ и по-

лучает.  
«ДЖ»: 
– А когда начинали занимать-

ся домом, не было страха перед 
жильцами что не поймут, не пой-

дут навстречу? 
Нина Тимофеевна: 
– У меня нет. Наш подъезд всег-

да был лучше всех, но у нас с Гали-

ной Ивановной было желание, что-

бы и во всем доме стало красиво, 
уютно. Проводили собрания в каж-

дом подъезде. Когда решали, на что 
потратить сэкономленные по теплу 
деньги, никто нам не сказал: «Да за-

чем нам это делать, лучше мы день-

ги на лицевые счета перечислим». 

Галина Ивановна: 
– Понимаете, откликаются люди. 
«ДЖ»: 
– А на что откликаются? 
Нина Тимофеевна:
–  На призыв к порядку. Нужен 

ремонт? Согласны. Нужна дорога? 
Согласны. Нужны козырьки? Конеч-

но. Кстати, когда асфальтировали до-

рогу, договорились с мастером, чтобы 
нам сразу отмостку у дома сделали, 
согласовали финансовый вопрос с 
генеральным директором «Западного 
управления ЖКС» и все сделали. 

«ДЖ»: 
– Долгов у вашего дома по 

квартплате нет?
 Нина Тимофеевна: 
– Есть, вот это самая что ни на 

есть проблема. Мы ходим, беседуем 
с должниками, говорим: «Давайте, 
платите, нам еще столько работы в 
доме  сделать надо». 

«ДЖ»: 
– И что люди отвечают? 
Нина Тимофеевна:
– Многие уже погасили, у нас 

была большая сумма долга, дом 
раньше все время был в долгу.  

Галина Ивановна: 
– А теперь долги сокращаются, 

люди платят, потому что ходим и 
убеждаем: не будете платить, не бу-

дет никакого ремонта, благоустрой-

ства, из-за вас мы все страдаем. 
Смотришь, некоторые воспринима-

ют это так, как надо.
Нина Тимофеевна: 
– Хорошо еще, что крышу нам 

заменили по городской программе. 
Сейчас будем копить деньги, чтобы 
у нас запас на ремонт был. 

«Дела житейские»: 
– А с детьми вы какую-то ра-

боту проводите? 
Галина Ивановна: 
– Раньше к нам в подъезд зай-

дут, удивляются: «О, как у вас чи-

сто, у вас что, детей нет?» Как нет, 
семь парней живет! 

Нина Тимофеевна: 
– Дети нам  помогают, мы все 

вместе делаем. Ведь от нас зависит, 
как они будут себя вести. Если мы бу-

дем орать, хамить, и дети будут таки-

ми же грубыми. Поговоришь с ними, 
объяснишь: вы же сажаете цветочки, 
берегите их, смотрите, чтобы никто 
не затоптал. Надо к каждому подход 
иметь: и к ребенку, и к взрослому. 

Ольга Мороз 

«вместе легче работать» 
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наШа эксПертиза

нет счетчика? 
Плати 

штраф!
За отсутствие 
приборов учета 
начнут штрафовать

управляющие ком-
пании и товарищества 
собственников жилья с 
первого июля 2013 года 
будут платить штрафы 
за отсутствие в домах 
счётчиков тепла, воды и 
электроэнергии. граж-
дан за те же прегреше-
ния начнут штрафовать 
спустя полтора года.

По данным на конец 2012 
года, обеспеченность счётчи-

ками была на уровне 50-60%. 
В соответствии с законода-

тельством, после первого июля 
при выявлении отсутствия 
приборов учёта организации, 
поставляющие ресурс, долж-

ны их установить. Обязан-

ность собственников квартир 
в этом смысле в том, чтобы 
обеспечить доступ к местам, 
где необходимо установить 
счётчики, и оплатить расходы 
по установке.

Для лиц, ответственных за 
содержание многоквартирных 
домов, предусмотрены штра-

фы за невыполнение этих обя-

зательств. Должностные лица 
в управляющих компаниях и 
ТСЖ рискуют потерять на этом 
от 5000 до 10000 рублей, юрли-

ца – 20000-30000 рублей.
Граждане штрафы платить 

пока не будут. Финансовые по-

следствия за неустановку счёт-

чиков настанут для них 1 янва-

ря 2015 года.
Крайние сроки установки 

счётчиков многократно пере-

носились. В правительстве 
России уверены, что их уста-

новка позволит увеличить эф-

фективность использования 
энергоресурсов и сделать ком-

мунальные платежи прозрач-

ными и эффективными.

babr.ru

новости ЖкХ

начиная с июля потре-
бленные вода, тепло, элек-
троэнергия обойдутся нам 
дороже. расчеты за комму-
нальные услуги будут про-
изводиться на основе новых 
тарифов, соответственно, 
подрастут цифры в квитан-
циях на квартплату. чем 
вызвано повышение цены 
на коммунальные ресурсы, 
почему именно в июле? в 
новой ситуации нам помо-
гает разобраться эксперт по 
экономическим вопросам 
саморегулируемой органи-
зации «содружество ЖкХ» 
анастасия макеева.  

– Анастасия Владимировна, 
с 1 июля вступили в силу новые 
тарифы на «коммуналку». Чем 
вызвано повышение?

– Ничего особенного не прои-

зошло, ежегодная индексация та-

рифов, то есть их корректировка с 
учетом  инфляции – обычное дело. 
С 2012 года в Иркутске начала 
применяться практика изменения 
тарифов не с 1 января, а с 1 июля. 
В этом году индексация тарифов 
происходит единожды, в отличие 
от прошлого года, когда тарифы 
индексировались дважды – 1 июля 
и 1 сентября. Новые тарифы на 
коммунальные услуги  в Иркутске 
вступили в силу 1 июля 2013 года. 
Повышается плата на все комму-

нальные ресурсы: горячая и холод-

ная вода, отопление, водоотведе-

ние, электроэнергия. Отопление и 
горячее водоснабжение в среднем 
подорожали на 9%, холодное водо-

снабжение и водоотведение – на 
9%,  электроэнергия – на 14%. Но-

вые тарифы установлены постанов-

лением администрации г. Иркутска 
либо постановлением Службы по 
тарифам Иркутской области. Как  
я уже сказала, индексация тари-

фов в 2013 году происходит один 
раз, в отличие от 2012 года, когда 
она проводилась в два этапа, мо-

жет быть, поэтому нынешнее по-

вышение кажется довольно значи-

тельным. Управляющие компании 

в данном случае выступают в 
роли обычных посредников: 
они проиндексируют плату 
за коммунальные услуги,  и с 
1 июля в платежках появятся 
новые суммы.

– Как обстоят дела с нор-

мативами на коммунальные 
услуги, которые пытались 
ввести с 1 января 2013 года, 
а затем отложили их приня-

тие до лета?
– Нормативы на комму-

нальные услуги, которые вво-

дились с 1 января 2013 года,  
в феврале этого года отмени-

ли совсем. Весной 2013 года 
вышли правки в постановле-

ния правительства РФ № 354 
и № 306. В связи с этим изме-

нился порядок расчета норма-

тивов, и всем региональным 
властям было выдано поруче-

ние пересчитать нормативы с уче-

том принятых последних правок. 
31 мая министерство жилищной по-

литики Иркутской области подго-

товило новые нормативы. Как они 
изменились по сравнению с теми 
нормативами, которые вводились 
с 1 января? Общая тенденция тако-

ва: нормативы на индивидуальное 
потребление остались на том же 
уровне, а нормативы на общедомо-

вые нужды уменьшились. Поэтому 
вновь разработанные и просчитан-

ные нормативы в целом ниже, чем  
январский вариант.  Вступление в 
силу новых нормативов планиру-

ется с  1 января 2014 года. 
– Остается напомнить, что 

нормативы на потребление ком-

мунальных услуг касаются тех 
собственников, которые до сих пор 
не установили приборы учета.

– И напомнить о том, что тем, 
кто не установит счетчики, начи-

ная с 2015 года будут применяться 
повышающие коэффициенты, то 
есть нормативы будут автомати-

чески расти и на индивидуальное 
потребление, и на общедомовые 
нужды. 

– Если вспомнить реакцию 
жителей на новые нормативы 
после 1 января 2013 года, то наи-

большее недовольство и наре-

кания вызвало начисление на 
общедомовые нужды. Плату за 
общедомовое потребление  реши-

ли все-таки оставить?
– А как быть, если есть обще-

домовое имущество и есть потре-

бление коммунальных ресурсов на 
этом имуществе? Но, во-первых, 
как я уже сказала, норматив будет 
меньше, чем вводился с 1 января. 
Во-вторых, вступили в силу по-

правки, которые позволяют управ-

ляющим компаниям на основе актов 
фактического проживания делать 
перерасчет потребления комму-

нальных услуг собственникам так 
называемых «резиновых» квартир. 
Ведь, если в квартире, где нет при-

боров учета, зарегистрирован один 
человек, а фактически проживает 
гораздо больше, то за   потреблен-

ные такой квартирой коммуналь-

ные ресурсы  расплачиваются все 
жители многоквартирного дома по 
статье «Общедомовые нужды».  А 
такого быть не должно. Каждый 
должен платить строго за то количе-

ство  воды, тепла, электроэнергии, 
которое он потребил. Тем более, вы 
видите, что  коммунальные ресурсы 
дешевле не становятся. 

Беседовал 
Андрей Владимиров

Услуга Ед. измерения Период действия Тариф Основание

Отопление руб./Гкал с 01.07.2013 989,65 Приказ Службы по тарифам Иркутской области от 19 июня 
2013 г. г. N 122-СПР  "Об установлении тарифов на горячую 
воду для ООО "Иркутская городская теплосбытовая компания", 
обеспечивающего горячее водоснабжение с использованием от-

крытой системы теплоснабжения (горячего водоснабжения)"
Горячее водоснабжение руб/куб. м с 01.07.2013 70,76

Водоотведение руб./куб. м с 01.07.2013 9,85 Постановление Администрации г.Иркутска  № 031-06-
2700/11 от 30.11.2011г., с учетом изменений, внесенных поста-

новлением администрации г.Иркутска от 21.05.13 г. № 031-06-
1055/13

Холодное водоснабжение руб./куб. м с 01.07.2013 9,83

Электроэнергия руб./Квт*ч с 01.07.2013 0,82
Приказ Службы по тарифам Иркутской области № 250-спр 

от 28.12.12 г., с учетом изменений внесенных приказом Службы 
по тарифам Иркутской области  от 04.06.2013г. №90-СПР

тарифы на коммунальные услуги с 1 июля 2013 года

коммунальные ресурсы 
дешевле не становятся

С 1  июля действуют новые тарифы на «коммуналку»

кстати
На недавнем Петербургском 

экономическом форуме пре-
зидент Путин дал поручение 
федеральному правительству 
проработать предложение о ме-
ханизмах формирования Советов 
потребителей при федеральной 
Службе по тарифам. Ведь если 
тарифы на содержание и теку-
щий ремонт согласовываются с 
собственниками жилых помеще-
ний и утверждаются на общем 
собрании, то коммунальные та-
рифы принимаются без участия 
потребителей.  Возможно, уже 
на следующий год новые тари-
фы на коммунальные услуги бу-
дут приниматься уже с учетом 
мнения общественности.
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сотрудниками отдела экономической безо-
пасности и противодействия коррупции умвд 
россии по г. иркутску выявлен факт неправо-
мерного использования организацией ЖкХ 
платежей, полученных от населения в качестве 
оплаты за коммунальные услуги.

По результатам оперативно-розыскных мероприятий у 
сотрудников полиции есть основания полагать, что руководи-

тель ООО УК «Уютный дом» присвоил денежные средства, 

поступившие от собственников квартир. Данные платежи 
предназначались для оплаты услуг теплосетей по отоплению 
и горячему водоснабжению. Осуществляя функции управ-

ления эксплуатацией жилого фонда, директор управляющей 
компании использовал свое служебное положение и предпо-

ложительно совершил хищение более 1,3 млн. рублей.
По данному факту возбуждено уголовное дело по ч.4 

ст.160 УК РФ (Присвоение или растрата), санкция которой 
предусматривает максимальное наказание в виде лишения 
свободы сроком до 10 лет.

Противодействие преступности в сфере ЖКХ является 
одним из приоритетных направлений деятельности подраз-

делений экономической безопасности и противодействия 
коррупции. В настоящее время предоставлением услуг в 
сфере жилищно-коммунального хозяйства в Иркутской об-

ласти занимаются более 260 предприятий и организаций.
Всего в первом полугодии 2013 года осуществлено более 

130 проверочных мероприятий в отношении индивидуаль-

ных предпринимателей и руководителей организаций, веду-

щих деятельность в сфере ЖКХ. По результатам проведен-

ных проверок выявлено 21 преступление, более половины 
из которых относятся к категории тяжких и особо тяжких. 
Половину выявленных деяний составили мошенничества 
экономической направленности, несколько фактов злоупо-

требления и превышения должностных полномочий, а также 
нецелевое расходование бюджетных средств.

Расследованы и направлены в суд уголовные дела по 
каждому пятому из выявленных преступлений. Возмещено 
более 4 миллионов  рублей ущерба, причинённого указан-

ными преступлениями.

Пресс-служба ГУ МВД России по Иркутской области

директор «уютного дома» 
обвиняется в хищении

Иркутская полиция выявила факт присвоения 
крупной суммы денег директором ООО УК «Уютный дом» 

криминал

комПетентно

на вопрос о том, какие 
нужны документы соб-
ственнику, чтобы избежать 
возможных недоразуме-
ний и неприятностей при 
продаже или покупке квар-
тиры, отвечает начальник 
отдела информационно-
сервисного обслуживания 
иркутской процессинговой 
компании алла мартемья-
нова. 

– Алла Игоревна, чтобы из-

бежать неприятных неожидан-

ностей при покупке квартиры 
и в дальнейшем, например, не 
оказаться в одной квартире с 
бывшим заключенным, какие до-

кументы покупателю необходимо 
проверить у продавца?  

– Во-первых, грамотный поку-

патель всегда спросит у продавца 
(владельца квартиры) справку о 
количестве собственников жилья и 
зарегистрированных граждан - по-

квартирную карточку (Форма 10). 
Получить справку в паспортном 
столе могут все зарегистрирован-

ные граждане при наличии паспор-

та, владельцы жилья  (без регистра-

ции) при предоставлении паспорта и 
оригинала правоустанавливающего 
документа на квартиру. Это необхо-

димо для того, чтобы  у покупателя 
впоследствии не возникло проблем 
с другими пользователями жилья, о 
существовании которых он и не по-

дозревал.   
Во-вторых, нужно внимательно  

изучить поквартирную карточку и 
домовую книгу. В этих документах 
отражена вся история квартиры: за-

фиксированы граждане, когда-либо 
проживавшие в этой квартире и 
собственники жилья. 

Если на момент совершения 
сделки в квартире остались за-

регистрированные граждане, по-

купатель предлагает им сняться с 
регистрационного учета, либо в до-

говоре купли-продажи оговаривает 
«с обременением».

Если продавец жилья вам не 
предоставляет данные документы, 
не стесняйтесь и попросите их у 
него сами. 

– А как не купить квартиру 
с долгом по оплате жилищно-

коммунальных услуг? Ведь такие 
случаи бывают? 

– Да, бывают. Особо предпри-

имчивые граждане, у которых есть 
на момент продажи жилья долг по 
оплате жилищных и коммунальных 
услуг перед управляющей компани-

ей, умудряются продавать жилье с 
долгами. Они либо продают квар-

тиру дешевле на сумму долга, либо 
обещают оплатить долг после того, 
как получат деньги с продажи жи-

лья на руки. Однако обещаниям ве-

рить не стоит. При покупке кварти-

ры нужно попросить собственника, 
чтобы он предоставил вам справку 
об оплате квартплаты на момент 
совершения сделки. Взять такую 
справку владелец жилья может в 
управляющей компании или бух-

галтерии, для этого ему достаточно 
иметь при себе паспорт и свиде-

тельство о праве собственности на 
квартиру. 

– А долги по оплате за 
жилищно-коммунальные услуги 
не переходят на нового владель-

ца? 
– Нет. Долг за жилищно-

коммунальные услуги взыскива-

ется с прежнего владельца жилья 
мирным путем, либо через суд.  

– Нужно ли новому владель-

цу жилья после приобретения им 
в собственность недвижимости 
оповестить об этом паспортный 
стол, бухгалтерию или управляю-

щую компанию? 
– Да. Новому собственнику 

квартиры необходимо сообщить 
в паспортный стол данные ново-

го владельца. При необходимости 
гражданин, ставший собственни-

ком квартиры, оформляет реги-

страцию по месту жительства, либо 
месту пребывания в данном жилье. 
Специалисты паспортного стола 
осуществляют  первичный при-

ем документов: срок три рабочих 
дня для обработки  и дальнейшего 
направления в Отдел УФМС (От-

дел управления Федеральной ми-

грационной службы по Иркутской 
области в г. Иркутске). Миграци-

онная служба в трехдневный срок 
рассматривает пакет документов и 
оформляет регистрацию. Необхо-

димые документы для регистрации: 
оригинал права собственности, 
паспорт гражданина РФ, домовая 
книга (при наличии). Специалисты  
паспортного стола сделают копию 
правоустанавливающего документа 
и внесут изменения в поквартир-

ную карточку. Паспорт с отметкой о 
регистрации, домовую книгу граж-

данин получает в часы работы па-

спортного стола. 
Для заключения договора управ-

ления многоквартирным домом но-

вый собственник должен посетить 
управляющую компанию. Перечень 
документов, которые нужно иметь с 
собой: свидетельство о праве соб-

ственности, кадастровый (техниче-

ский) паспорт, паспорт гражданина 
РФ. В расчетных центрах  бухгал-

тер  открывает новый лицевой счет 
на жилое помещение на основании 
следующих документов: свидетель-

ства о праве собственности, када-

стрового (технического) паспорта, 
паспорта гражданина РФ.

– В том случае, если новый 
владелец жилья затянет с со-

общением в управляющую ком-

панию о том, что теперь он вла-

делец квартиры, квартплата 
будет по-прежнему начисляться 
на имеющийся лицевой счет, то 
есть на предыдущего хозяина? 
При этом на лицевом счете об-

разуется долг, так как прежний 
собственник прекращает опла-

чивать жилищно-коммунальные 
услуги. 

– Да, может быть и такое. В лю-

бом случае, если гражданин предо-

ставит в бухгалтерию документ, 
подтверждающий продажу жилья, 
например свидетельство о праве 
собственности с отметкой регистра-

ционной палаты  «прекращено»,  
будет произведен перерасчет. 

Открыть лицевой счет по дан-

ному адресу возможно только с 
момента обращения  нового соб-

ственника, при этом надо иметь в 
виду, что за данный период вре-

мени жилищно-коммунальные 
платежи будут ежемесячно на-

числяться, долг и пеня будут 
копиться на лицевом счете в не-

зависимости, когда гражданин 
обратится в расчетную службу и 
заключит договор с управляющей 
компанией. 

– До сих пор продолжается 
процесс приватизации жилья. 
После оформления квартиры в 
собственность, хозяевам также 
нужно переоформить документы 
в паспортном столе, бухгалтерии 
и заключить договор управле-

ния многоквартирным домом с 
управляющей компанией? 

– Обязательно,  для кор-

ректного отображения данных в 
карточке лицевого счета, в  том 
числе изменения характеристик 
с «найм» на «приватизация», вне-

сения информации по собствен-

никам и долям.
При обращении в управляющую 

компанию, бухгалтерию, паспорт-

ный стол  собственник  предостав-

ляет оригинал и копию свидетель-

ства  о праве собственности  на 
жильё и свой паспорт.

Беседовала Марина Труфанова

о «котах в мешке» 
и «скелетах 

в шкафу»
Что следует знать при продаже-покупке квартиры?

Памятка

где и какие документы 
можно получить

* Паспортный стол:
 – Ф10 (поквартирная 

карточка) – в момент об-
ращения.

* расчетно-кассовый 
центр (бухгалтерия):
– справку о наличии/

отсутствии задолженно-
сти по оплате квартплаты 
- на следующий день по-
сле обращения;

– карточку лицевого 
счета – в момент обраще-
ния.
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актуально
на вопросы нашей газе-

ты отвечает екатерина коз-
лова, специалист по работе 
с населением.

– Как мы знаем, для того, чтобы 
люди платили за коммунальные 
услуги по справедливости, состав-

ляются акты фактического прожи-

вания. Что это такое? 
 – Акты фактического проживания 

составляются для того, чтобы устано-

вить число граждан, фактически про-

живающих в жилом помещении. Ведь 
бывают случаи, когда приборы учета 
воды в квартире не установлены, за-

регистрирован на жилплощади один 
человек, а фактически проживает пя-

теро, шестеро и т.д. Соответственно, 
идет общий перерасход воды в доме. 
Пункт 56.1 Постановления Прави-

тельства  № 354 от 6.05.2011 года 
гласит, что если жилое помещение не 
оборудовано индивидуальными при-

борами учета, то нужно составлять 
акты фактического проживания. 

– Как проходит процесс состав-

ления акта фактического прожива-

ния? Кто его инициирует, кто в нем 
участвует? 

– Инициировать процесс может 
любой собственник дома через заяв-

ление в управляющую компанию. В 
заявлении указывают номера квартир, 
в которых необходимо провести об-

следование, на основании заявления 
собирается комиссия в составе пред-

седателя Совета дома, членов Совета 
дома, представителя подрядной орга-

низации. Акт подписывается испол-

нителем и потребителем, а в случае 
отказа потребителя, не менее чем дву-

мя собственниками и председателем 
Совета дома. В акте указывается дата, 
время его составления, фамилия, имя, 
отчество собственника жилого поме-

щения, адрес, его постоянное место 
жительства и сведение о количестве 
проживающих потребителей в дан-

ном жилом помещении. 
Акты составляются в трех экзем-

плярах, они поступают в управляю-

щую компанию, специалист по работе 
с населением сверяет с паспортным 
столом информацию о зарегистриро-

ванных гражданах в жилом помеще-

нии. Далее  один акт направляется  в 
УФМС, второй экземпляр акта направ-

ляется в бухгалтерию для начисления 
оплаты за коммунальные услуги со-

гласно числу  фактически проживаю-

щих граждан,  и третий экземпляр по 
почте направляется собственнику. Мы 
извещаем собственника о том, что в 
отношении него составлен акт о фак-

тически проживающих гражданах в 
его жилом помещении. 

– А встречались случаи, ког-

да собственники были не в курсе, 
сколько человек проживает в их 
квартире? 

– Случается, что квартиру сдают, и 
собственники не знают, сколько там на 
самом деле проживает людей. Бывает, 
что собственник присутствует при со-

ставлении акта, но отказывается его 
подписывать и утверждает, что к нему 
приехали гости, хотя соседи подтверж-

дают, что эти люди живут уже давно. 
Соседей тоже можно понять, почему 
они должны платить из своего кармана 
за перерасход воды в доме? 

Поэтому составлением данных 
актов мы понуждаем граждан к тому, 
что нужно устанавливать индивиду-

альные приборы учета воды, это очень 

выгодно, в первую очередь для самих 
собственников. 

– Допустим, вы составили акт, 
все зарегистрировали, а эти люди че-

рез полмесяца съехали. Что дальше? 
– Такие прецеденты были. В таком 

случае собственники приходят, пишут 
заявление, что у них квартиранты съе-

хали, мол, придите, составьте акт о том, 
что у меня никто не проживает. Опять 
же нужны доказательства, снова со-

бирается комиссия: подрядчик, пред-

седатель Совета дома, соседи, которые 
подтвердят, что квартиранты действи-

тельно съехали. Составляем новый акт, 
направляем его в бухгалтерию, и на его 
основании начисления снимают. Дона-

числение делается со дня составления 
акта, снятие начислений идет со дня 
составления акта об обратном. 

Также бывают случаи, когда люди 
ставят счетчики, и на основании акта 
ввода в эксплуатацию индивидуаль-

ных приборов учета мы снимаем до-

начисления. Собственно, если есть 

приборы учета в квартире, какая раз-
ница, сколько человек там живет. 

– Когда человек поставил при-

бор учета, ему нужно сообщить об 
этом управляющей компании? 

– Конечно, нам же нужно об этом 
как-то узнать, собственником пишет-

ся заявление, и когда мы получим 
информацию о том, что прибор учета 
введен в эксплуатацию, тогда бухгал-

терия снимает доначисления с жилого 
помещения за фактически проживаю-

щих граждан. 
– Можете назвать статистику, 

сколько актов фактического про-

живания было составлено с начала 
этого года? 

– В «Южном управлении 
жилищно-коммунальными система-

ми» обошли 143 дома по составлению 
актов фактического проживания. В 
«Западном управлении ЖКС» – 70 до-

мов. В «Северном управлении ЖКС» 
– 29 домов.  

– А такой вопрос: были ли 
случаи «мести» со стороны тех 
собственников, на кого составили 
акты фактического проживания, 
по отношению к своим соседям? 

– Пока такого не было. По край-

ней мере, никто из старших по домам 
не заявлял о подобных случаях. 

– Как управляющая компания 
взыскивает задолженность с собствен-

ников за коммунальные услуги?  
– Напомню, что должником счи-

тается собственник, который свыше 
шести месяцев не оплачивает комму-

нальные и жилищные услуги. 
Сначала мы выдаем должнику 

предупреждение об имеющейся за-

долженности. У него есть 30 дней, 

чтобы ликвидировать  задолженность, 
если он этого не делает – то высыла-

ем уведомление. В нем указано, что 
ранее вам было выдано предупрежде-

ние, вы на него не отреагировали, на 
сегодняшний день сумма долга сло-

жилась такая-то, и поэтому в течение 
трех суток  после получения данного 
уведомления вам необходимо ликви-

дировать задолженность, в противном 
случае, управляющая компания остав-

ляет за собой право ограничить вам 
коммунальные услуги. И потом уже 
дело передается в суд. Далее – работа 
Службы судебных приставов.

– Можете назвать цифры, 
сколько с начала года было выдано 
предупреждений, и сколько из них 
переросло в судебные разбиратель-

ства?  

– С начала года в отношении 
должников по «Южному управлению 
ЖКС» было выдано около 800 преду-

преждений, из них в суд было направ-

лено 259 дел, в «Западном управлении 
ЖКС» – 1147 и 39, и в «Северном 
управлении ЖКС» – 1042 и 125 соот-

ветственно. 
– Что происходит, когда дело на-

правляется судебным приставам на 
исполнение? 

– Служба судебных приставов на 
основе судебного приказа возбужда-

ет исполнительное производство и 
взыскивает задолженность в принуди-

тельном порядке. 
Самый распространенный прием: 

приставы ограничивают должникам 
выезд за границу. Были случаи, ког-

да ко мне приходили люди и спра-

шивали:  «На каком основании на 
меня в суд подали, у меня путевка в 
Таиланд «горит», из-за вас я не могу 
вылететь?». Ничего, находили время, 
шли, ликвидировали задолженность в 
полном объеме, снимали арест и спо-

койно вылетали из страны по своим 
делам. Также приставы арестовывают 
счета, принудительно списывают с 
них денежные средства. 

Но в основном, когда людям от 
приставов приходит неприятное изве-

стие о возбуждении исполнительного 
производства в отношении них, то 
конечно, идут и оплачивают, и сразу 
закрывается исполнительное произ-
водство. 

У нас такая статистика сложилась, 
что в «Южном  управлении ЖКС» хо-

рошо работают судебные приказы, то 
есть в суд подали – долги погасили. В 
«Западном управлении ЖКС» – эф-

фективна выдача предупреждений, 
после которых подавляющее боль-

шинство собственников гасит свою 
задолженность. А в «Северном управ-

лении ЖКС» – на сознательность 
должников больше действует ограни-

чение коммунальных услуг: горячей 
воды и света. 

– Есть еще какие-то механизмы 
работы с должниками? 

– Да, у нас есть возможность за-

ключать с должниками соглашение о 
добровольном погашении задолжен-

ности, отмечу, что 50% должников за-

ключивших такое соглашение, опла-

чивают долги в полном объеме. 
Необходимый пакет документов 

для оформления соглашения о добро-

вольном погашении задолженности: 
квитанция об оплате 10% долга, па-

спорт, правоустанавливающий до-

кумент на жилое помещение (ордер, 
свидельство о государственной реги-

страции права и т.д.).
Данный пакет документов дей-

ствует во всех трех управляющих 
компаниях: ОАО «Южное управление 
ЖКС», ОАО «Западное управление 
ЖКС», ОАО «Северное управление 
ЖКС». Срок заключения соглашения 
о добровольном погашении в каждой 
управляющей компании устанавлива-

ется индивидуально.

Беседовала Ольга Мороз

когда сознание спит, 
нужны меры воздействия

Как крупнейшие управляющие компании Иркутска работают с должниками 

инициировать состав-
ление акта фактического 
проживания может любой 
собственник дома через 
заявление в управляющую 
компанию. в заявлении 
указывают номера квар-
тир, в которых необходимо 
провести обследование, 
на основании заявления 
собирается комиссия в со-
ставе председателя совета 
дома, членов совета дома, 
представителя подрядной 
организации

в «Южном  управлении 
Жкс» хорошо работают су-
дебные приказы, то есть в 
суд подали – долги погаси-
ли. в «западном управлении 
Жкс» – эффективна выдача 
предупреждений, после ко-
торых подавляющее боль-
шинство собственников га-
сит свою задолженность. 
а в «северном управлении 
Жкс» – на сознательность 
должников больше действу-
ет ограничение коммуналь-
ных услуг: горячей воды и 
света 
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вестник

домаШний Юбилей

куда звонить в экстренных случаях?

ЕДИНый КОНТАКТ-цЕНТР «КРУГлОСУТОЧНый ДОЗОР»  500-100 

(круглосуточная диспетчерская служба, бухгалтерии, паспортные сто-

лы, технические отделы, приемные управляющих компаний и т.д.)

бесплатные звонки для абонентов БВК по номеру 5-100, 
для абонентов МТС по номеру 8-800-100-22-72

ПАСПОРТНый СТОл «ЗАПАДНОГО УПРАВлЕНИя ЖКС»
Адрес: г. Иркутск, ул. 2-я Железнодорожная, 72 

(ост. «Кинотеатр «Чайка»).

телеФоны касается  каЖдого

Полвека стоит дом № 1 на 
улице грибоедова. валенти-
на ведерникова живет в нем 
все эти 50 лет. здесь она вы-
росла, вырастила своих до-
черей, а теперь уже и внуки 
приходят к ней в гости. 

Валентина Александровна рас-

сказывает, что этот дом строился 
способом «народной стройки», и она 
вместе с родителями участвовала в 
его строительстве. Днем будущие 
жильцы работали на радиозаводе, 
а вечером – строили свои квартиры. 
Как в кинофильме «Девчата», пом-

ните? Все дружно отрабатывали на 
стройке, и 12-летняя Валя помогала 
носить кирпичи. Еще  вспоминает, 
что после того, как они заселились, 
первые годы ее мама сажала под 
окнами картошку. Сейчас там ра-

стут тополя и черемухи. Раньше в 
доме был хлебный магазин, сейчас 
это помещение пустует, его хозяин 
никак не может решить, что с ним 
делать.  

Дом на самом деле неболь-

шой: четыре этажа, два подъезда, 
28 квартир. В 2010 году здесь был 
сделан капитальный ремонт по фе-

деральной программе. Кстати, свои 
положенные 5% жильцы уже вы-

платили. На первый взгляд – все 

прекрасно. Кроме небольшой исто-

рии, которая никак не может кануть 
в Лету. 

Пару лет назад дом буквально 
рейдерским захватом пыталась при-

брать к рукам скандально известная 
в Иркутске управляющая компания 
«Уютный дом». Ничего у них в ито-

ге не получилось, неравнодушные 
жильцы отстояли свой дом от не-

добросовестной компании. Однако 
эта «управляшка» все-таки  успела 
подпортить жизнь дому, послед-

ствия собственники расхлебывают 
до сих пор. Когда образовались 
«двоевластие» и неразбериха, часть 
жильцов некоторое время оплачи-

вали квартплату «Уютному дому», 
естественно, эти деньги «Уютный 
дом» не направил по назначению 
и не перечислил в обслуживающее 
дом «Западное управление ЖКС», 
так что у жильцов перед «Западной» 
образовался долг. К тому же в доме 
установили общедомовой прибор 
учета тепла, а так как денег на него 
не хватало, то работу управляющая 
компания провела в рассрочку пла-

тежа. Так что юбилейную дату дом 
встречает в сложном финансовом 
положении. Однако, как говорится, 
не имей сто рублей...     

– Перед праздником своими сила-

ми приведем в порядок подъезды, – 

говорит Валентина Ведерникова. – Я 
лестницу сейчас подкрашу, там, где 
на стенах отвалилась краска, замажу 
эти пробелы. Мы заказали юбилей-

ную доску на дом с поздравлением 
всех жильцов. Кто у нас остался из 
прежних жильцов? Вера Константи-

нова Лапшина, Любовь Федоровна 
Шульга, Галина Константиновна 
Жук, Вера Филипповна Башукова, 
Евдокия Григорьевна Пенегина – эти 
бабушки еще строили дом.

Сегодня старшая по дому Ва-

лентина Ведерникова. В советское 
время старшим был А. С. Таюр-

ский, про него говорят, что он был 
старший от бога, а за подъездами 
следили  Ф.Ф. Лазарева и И.Г. Бунь-

ков. Они организовывали посадку 
первых деревьев, цветов, проводи-

ли самые первые праздники. Потом 
долгое время было домоуправле-

ние, люди просто приходили и пла-

тили за жилье, другие вопросы их 
не интересовали. С приходом «За-

падного управления ЖКС» старшей 
выбрали В. К. Комарову. А теперь 
ответственность за состояние дел в 
доме на себя взяла Валентина Ве-

дерникова. 
Помимо общедомовых дел, она, 

конечно, занимается и своими, до-

машними делами. С мужем затеяли 
ремонт в квартире, еще наконец-то 

она решила приватизировать свою 
квартиру – наследство внукам, и как 
ни крути, а эта квартира – семейный 
очаг. Она говорит, и времени-то сво-

бодного нет даже на то, чтобы про-

полоть клумбы перед подъездом.  
А еще видно, что старшая ис-

пытывает ностальгию по общению 
с людьми. Валентина из тех людей, 
которые привыкают к соседям, как 
к своей семье. Вот так выйти, поси-

деть перед подъездом в тени вишни, 
поразговаривать – уже почти и не с 
кем. В опустевающие  квартиры за-

езжает молодежь: либо покупают, 
либо снимают. Они уже живут сво-

ими интересами. Со старшей здо-

роваются, относятся дружелюбно, 
но… на лавочке не сидят. Думаю, 
вы понимаете, о чем речь... 

А 20 августа дом № 1 будет 
отмечать юбилей. Валентина Ве-

дерникова думает организовать по-

сиделки, чай попить, окунуться в 
воспоминания молодости, все это у 
себя во дворе, совсем как в старые 
добрые времена.  

Хочется от имени всех чита-

телей нашей газеты поздравить 
всех жителей этого славного дома-
юбиляра, который стал родным для 
нескольких поколений иркутян.       

Марина Труфанова

расчетные центры                  

 2-я Железнодорожная, 72
 Байкальская , 274                              
 Красноярская, 70                              
 Университетский, 4-б                       
 Красных Мадьяр, 78                          
 Байкальская, 203
 Севастопольская, 243-а
 Тельмана, 38
 Жукова, 3
 Алмазная, 8
 Юбилейный, 37-б
 Б. Рябикова, 21-а/9

Пункты
Приема оПлат

 2-я Железнодорожная, 72
 Байкальская, 274
 Красноярская,70
 Университетский, 4-б
 Баумана, 227

дисПетчерская   

 Декабрьских  Событий, 102

реЖим работы
расчетного отдела

(бухгалтерий 
по квартплате)

 Севастопольская, 243-а; 
 2-я  Железнодорожная, 72;
 Красных Мадьяр, 78; 
 Алмазная, 8; 
 Рябикова, 21-а/9; 
 Юбилейный, 37-б.

Вторник, четверг – 
с 8.00 – 20.00 

Среда, пятница – с 8.00 – 12.00  
с 13.00 – 17.00, 

технический перерыв 
с 12.00 до 13.00

Суббота – с 8.00 – 14.00
Понедельник, воскресенье – 

выходной

 Тельмана, 38, 
 Жукова, 3; 
 Байкальская,  274;
 Байкальская,  203; 
 Красноярская, 70.

Вторник, четверг – 
с 11.00 – 20.00  с 14.00- 15.00

Среда, пятница – 
с 8.00 – 12.00  

с 13.00 – 17.00, 
технический перерыв 

с 12.00 до 13.00
Понедельник, воскресенье – 

выходной

 Университетский, 4-б
Понедельник, среда, 

пятница – с 8.00 – 12.00 
и 13.00 – 17.00, 

технический перерыв 
с 12.00 до 13.00

Вторник, четверг – 
08.00-12.00 и с 14.00- 18.00, 

технический перерыв 
с 12.00 до 14.0

Суббота, воскресенье – 
выходной

Полезно знать

Полвека под одной крышей 
В доме № 1 на улице Грибоедова уже выросло три поколения жителей

Паспортный стол оао «западное управление жилищно-
коммунальными системами» производит:

 прием документов от граждан на регистрацию по месту жительства, 
месту пребывания, снятия с регистрационного учета.

 обмен или получение ПАСПОРТА гражданина РФ.
 выдачу справок с места жительства, места пребывания В ДЕНЬ ОБ-

РАЩЕНИЯ.
адрес: 

2-я Железнодорожная, 72 (остановка «свердловский рынок»)
Режим работы: вторник, четверг  с 8-00 до 20-00; 

среда, пятница с 8-00 до 12-00 и с 13-00 до 17-00; суббота с 8-00 до 14-00; 
понедельник, воскресенье - выходной

телефон для справок: (3952) 500-100, (5-100 для абонентов бвк)
Все услуги, предоставляемые паспортным столом, являются бесплатнными.


